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Nach seinem frühen Abschied von der Opernbühne im Jahre 1829 komponierte Gioachino Rossini 
neben Kammermusik nur noch größer besetzte Kirchenmusik. Zu dieser gehört das Stabat Mater, 
das in zwei Arbeitsphasen zwischen 1831 und 1841 entstand und 1842 in Paris uraufgeführt worden 
ist. Der Text fasst die Schmerzen Marias angesichts des Gekreuzigten in ein Gebet. In 10 Nummern 
vereinigt Rossini unterschiedliche Formen wie Arie, Duett, Quartett und Chor, opernhaft ariose 
Schreibweise und strengen A-cappella-Stil zu einem der Höhepunkte dieser Gattung.

Mit der vorliegenden Bearbeitung für Kammerorchester (Flöte, Oboe, Klarinette, Horn, Fagott, Pauke 
und Streicher) erhalten auch kleinere Chöre die Möglichkeit, dieses Werk aufzuführen, ohne dass der 
Chor durch ein groß besetztes Sinfonieorchester dominiert würde, wobei der sinfonische Charakter 
aber trotzdem erhalten bleibt. Diese Besetzung bietet eine optimale Balance von Durchsichtigkeit und 
orchestralem Klang. Sämtliche Vokalpartien (Soli und Chor) sind mit der Originalfassung identisch, 
sodass von dieser Klavierauszug und Chorpartitur verwendet werden können.

Following his early departure from the opera stage in 1829, besides chamber music Gioachino Rossini 
composed only larger scored works of church music. The Stabat Mater is among these. It was com-
posed in two different phases between 1831 and 1841 and received its premiere in Paris in 1842. 
The text is fashioned as a prayer describing Mary’s pain in the face of the crucified Christ. In 10 
movements Rossini unites different forms such as aria, duet, quartet and chorus, an operatic aria-like 
style of writing as well as a strict a cappella style resulting in one of the highpoints of this genre.

With the present arrangement for chamber orchestra (flute, oboe, clarinet, horn, bassoon, timpani 
and strings), smaller choirs now have the possibility to perform this work without the choir being 
overshadowed by a large symphony orchestra, but nonetheless the symphonic character of the work 
is still maintained. This chamber scoring offers the optimal balance between transparency and orches-
tral sound. All of the vocal parts (soli and choir) are identical to those contained in the original version, 
which means the vocal and choral scores for that larger version can be used for a performance of this 
arrangement.
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